

## B A B IV

### P E N U T U P

#### A. Kesimpulan

Dari beberapa rumusan masalah yang telah diuraikan tersebut di atas, maka penulis akan mengambil kesimpulan yaitu sebagai berikut :

1. Ikhlas adalah melakukan sesuatu perbuatan dengan hati bersih, murni semata-mata hanya untuk mencari keridhaan Allah dan memurnikan perbuatan dari segala bentuk kesenangan duniawi, dan tidak dicampuri dengan keinginan atau motivasi-motivasi yang dapat merusakkan keikhlasan.
2. Perbuatan yang dilakukan secara ikhlas mencari keridhaannya dapat mempengaruhi setiap amal perbuatan manusia. Dengan keikhlasan manusia dapat merasakan ketenangan jiwa, kepasrahan terhadap ketentuan Allah, keistiqomahan dalam beramal, dan dapat menciptakan masyarakat yang aman serta stabilitas kehidupan, sehingga dapat mengendalikan perbuatan yang bathil dan yang bersifat merusak.

#### B. Saran-saran

1. Di zaman yang semakin modern ini semakin besar pengaruhnya untuk melakukan kejahatan dan kema'siatan. Oleh karena itu hendaklah kembali menata diri dimulai dari diri kita

masing-masing. Dengan cara kuatkan iman di dalam hati dan tulus ikhlas dalam amal perbuatan, jangan sampai diperbudak oleh dunia karena nafsu yang tidak terkendali. Jadikan dunia ini sebagai sarana atau jalan untuk mencapai keselamatan dan kebahagiaan di akhirat. Kalau kehidupan di dunia baik maka insya Allah akan mencapai akhirat.

2. Sebagai hamba Allah yang beriman, yang patuh terhadap segala perintah Allah dan menjauhi segala larangan-Nya. Maka ikhlaskan kepada Allah dalam beribadah dan dalam ketaatan dan jangan mengumbar hawa nafsu. Kita harus ingat bahwa kita akan dikembalikan lagi kepada Allah dan akan dimintai pertanggungjawaban akan segala tingkah laku kita selama hidup di dunia. Dan dengan keikhlasan inilah mudah-mudahan kita mendapat tempat yang layak di akhirat. Semoga ini dapat dijadikan sebagai pengingat dan nasihat, khususnya bagi penulis sendiri dan umumnya bagi umat Islam.
3. Yang terakhir, kepada segenap pembaca yang menyenangi ilmu, sebagai hamba Allah yang dha'if, bodoh dan memiliki banyak kekurangan dan juga karena keterbatasan ilmu, sudah barang tentu dalam memaparkan masalah ikhlas ini, penulis tidak lepas dari kekurangan dan kekhilafan, baik dari segi tulisan maupun isinya. Oleh karena itu penulis sangat berharap ada-

nya saran dan kritik yang konstruktif demi perbaikan tulisan ini nantinya sehingga sanggup menjadi tulisan yang sempurna.